
Den Ausschussmitgliedern wurde ein Änderungsantrag als Tischvorlage zur Verfügung ge-

stellt (Anlage 4). 

 

Herr Warlies erläutert den Änderungsantrag. 

 

Herr Westphal-Garken kann diesen inhaltlich durchaus nachvollziehen, wird aber den Vor-

schlag der Kommission im Ergebnis unterstützen. 

 

Herr Stadtbaurat Kubiak weist auf eine Handreichung des Deutschen Städtetages zum The-

ma Straßennamen hin. Diese ist der Niederschrift als Anlage 7 beigefügt. 

 

Herr Krampfer lässt zunächst über den Änderungsantrag abstimmen: 

 
Beschluss: 

„1. Folgende Straßennamen sollen umbenannt werden: 

   Agnes-Miegel-Straße 

   Noldestraße 

   Pastor-Keding-Weg 

  Ergänzend zu der Umbenennung sollen Tafeln mit Erläuterungen angebracht werden, um 

aufzuzeigen, warum diese Straßen umbenannt wurden. Auch ein QR-Code, der online zu 

vertiefenden Informationen führt, wird bereitgestellt. 

 2. Bei den folgenden 2 Straßen sollen statt einer Umbenennung ergänzende Tafeln mit Er-

läuterungen zu den betreffenden Personen sowie ein QR-Code, der online zu vertiefenden 

Informationen führt, angebracht werden. 

   Carl-Bosch-Straße 

   Julius-Brecht-Straße 

 

 Aus den bisherigen Punkten 2. und 3. werden die Punkte 3. und 4.“ 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 2 

Nein-Stimmen: 5 

Enthaltung: 3 

 

Damit ist der Antrag abgelehnt. 

 

 

Es folgt die Abstimmung über die Vorlage in der ursprünglichen Fassung: 

 
Beschluss: 

1. Bei den folgenden 5 Straßen sollen statt einer Umbenennung ergänzende Tafeln mit Er-

läuterungen zu den betreffenden Personen sowie ein QR-Code, der online zu vertiefenden 

Informationen führt, angebracht werden: 

 - Noldestraße, 

 - Pastor-Keding-Weg, 

 - Carl-Bosch-Straße, 

 - Julius-Brecht-Straße, 

 - Agnes-Miegel-Straße. 

 



2. Die Verwaltung wird beauftragt, in Abstimmung mit Professor Danker die Texte für die 

Tafeln zu erstellen und die Tafeln an den entsprechenden Straßenschildern anzubringen. 

 

3. Die Verwaltung wird beauftragt, die öffentliche Diskussion der Straßennamen und der 

Problematik ihrer Benennung zu beobachten und nach 5 Jahren erneut zu berichten. 

 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 5 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltung: 5 

 

Endg. entsch. Stelle: Ratsversammlung 


